ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS RANGEL M.

jesus,rangel@milenio.com



## Apoyos por 165 mmdp a neoparestatales

ara 2024 se propuso dentro del Presupuesto de Egresos presentado por la SHCP al Congreso de la Unión, que los subsidios y apoyos fiscales a entidades del gobierno de control indirecto, como las nuevas empresas que estarán a cargo de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, sumarán 165 mil 563 millones 752 mil 700 pesos.

Esta cifra esadicional al billón 340 mil 643 millones 247 mil 769 pesos de subsidios y apoyos fiscales a entidades de control directo, un aumento de 14.9 porciento respecto a 2023. Bajo el concepto de transferencia y apoyos fiscales no capitalizables del gobierno federal, Pemex recibirá 157 mil 661 millones 48 mil 277 pesos y la CFE 81 mil 581 millones 400 mil pesos.

Como comparativo, el costo financiero de la deuda previsto en el presupuesto alcanzará un billón 263 mil 994 millones de pesos y los recursos destinado a la "Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores" será de 465 mil 48.7 millones de pesos.

> En subsidios y apoyos físcales, la Secretaría de Mari

El costo financiero de la deuda previsto en el Presupuesto 2024 alcanzará un billón 263 mil 994 cales, la Secretaría de Marinautilizará 17 mil 133 millones 942 mil 485 pesos para el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec; 3 mil 925 millones 404 mil 747 pesos para el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec; mil 500 millones para el Aeropuerto Internacional de

Ciudad de México y 274 millones 715 mil 325 pesos para el Grupo Aeroportuario de Ciudad de México. En total: 22 mil 834 millones 62 mil 557 pesos.

La Secretaría de la Defensa Nacional canalizará por el mismo concepto 125 mil 937 millones 262 mil 357 pesos para el Tren Maya; 15 mil 172 millones 754 mil 614 pesospara el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-México; mil 500 millones para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y 119 millones 673 mil 172 pesos para la Aerolínea del Estado Mexicano. En total: 142 mil 729 millones 690 mil 143 pesos.

## Cuarto de junto

Quintana Roovuelve a sorprender ahora consucrecimiento industrial de acuerdocon Inegi. Al mes de abril
fue de 34.7 por ciento, por encima del 9.1 por ciento de
Sinaloa, 6.7 por ciento de Tlaxcala y 6.0 por ciento de
Puebla; en materia de construcción e industria manufacturera la entidad tuvo el incremento más relevante
donde la gobernadora Mara Lezama gestionó una
inversión superior a 50 mil millones de pesos del gobierno federal y además la propia realizada en la zona
maya, el sur y el norte del Estado.